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Bulletin municipal  

LE MOT DU MAIRE 

A Saint-Pierreville 

( Véï Viollo ) 

Ensemble on va plus loin ! 
 

   Le réchauffement climatique, la Covid, la guerre en 
Ukraine et la crise économique mondiale qui en découle, 
une situation politique instable: les sujets de préoccupa-
tion sont nombreux en cette rentrée scolaire 2022.  
   Après un été caniculaire, partout en France, les incen-
dies ont dévasté des milliers d’hectares de végétation. 
L’Ardèche n’a pas été épargnée avec une centaine de 
feux de végétation et 2300 Ha brulés. La question du 
manque d'eau a été cruciale et questionne nos modèles 
pour l’avenir. La végétation et les animaux ont souffert, 
mais sans nos efforts communs de vigilances et de limi-
tations, nous aurions par moment certainement manqué 
d’eau au robinet. Il me semble important de rappeler 
que le Préfet n'a d'ailleurs pas levé certaines restrictions 
avec un niveau « alerte renforcée » contraignant. 

   Dans ce monde incertain, notre équipe municipale 
s’emploie et résiste pour que notre village reste le plus 
possible un havre de paix. Offrir à toutes les générations 
un cadre de vie correspondant à leurs aspirations reste 
notre priorité. 
   Dans ce bulletin vous verrez l’avancement du grand 
projet de station d’épuration, le lancement des études 
pour la fibre à la maison et bien d’autres sujets. Les se-
maines et les mois passent vite, nous continuons 
d’agir et de travailler. Des travaux de voirie, avec notam-
ment de nombreux murs à remonter et consolider, 
comme à la sortie du village vers le cimetière, sur la 
route vieille, ou encore à la Ribeyre sont programmés. 
(Coût env. 30 000 €) 
   A la maison médicale, pour accompagner la dyna-
mique, des travaux et modifications sont à prévoir. La 
création d’une nouvelle salle de consultation, la modifi-
cation de l’entrée et de la salle d’attente, et un passage 
en éclairage LED peu énergivore sont prévus. 
   Au camping du Pré Coulet, après une saison estivale 
positive, nous renouvelons quatre mobil-homes (coût 

env. 20 000€) afin de maintenir une qualité d’accueil et 
soutenir les efforts de notre gérante Lineke Faure qui 
fait un travail remarquable. 
   A l’école, notre nouvelle chaudière en service, nous 
envisageons maintenant de rentrer dans le dispositif 
cantine à 1 € avec un soutien financier de l’état. Ce dis-
positif permettra aux familles de bénéficier d’une tarifi-
cation sociale basée sur le quotient familiale CAF. Nous 
souhaitons démarrer le dispositif début 2023 avec pour 
objectif qu’il bénéficie à une majorité de familles.  
   Concernant l’installation Place du Clot de l’atelier bou-
tique avec trois céramistes, devant les difficultés à bou-
cler notre plan de financement, nous avons dû solliciter 
pour la première fois des fonds européens « Leader » 
issus de la politique agricole commune pour 26 000 €. 
Ainsi, nous sommes optimistes sur la faisabilité de ce 
projet qui devrait atteindre 80% de subventions. Il parti-
cipera à dynamiser le centre bourg, à pérenniser de 
l’emploi, et permettra à la commune de valoriser son 
patrimoine tout en percevant des loyers. Nous vous 
tiendrons informés de son avancée. 
   Nous souhaiterions agir plus et plus vite mais, dans un 
message de vérité, à l’heure où toutes les collectivités 
(régions, départements, intercommunalités et com-
munes) font face à des difficultés et resserrent leurs 
budgets, les notions de « Sobriété » et « Utilité » de-
vront conditionner chacune de nos dépenses, de la 
masse salariale au chauffage de nos bâtiments ou en-
core à l’éclairage. Un plan d’économie sera monté pour 
préparer au mieux 2023. Nous le savons, nous devrons 
ensemble faire preuve de résilience et de solidarité; en 
suivant l’exemple de nos anciens nous trouverons les 
solutions pour notre village.  
   Sachez que dans ce contexte inédit, vous pouvez 
compter sur votre équipe municipale; nous sommes à 
vos côtés.   Bonne lecture . 

Le Maire: Florent DUMAS  

Octobre 2022 
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  LES TRAVAUX 
 

   Dans le courant de l'été Yvan, notre employé commu-
nal a procédé à la rénovation de la pièce située sous 
l'école face à la cantine, notamment par : 
    - la pose d'un plancher flottant et de plinthes, 
    - la création d'étagères murales, 
    - la réfection des peintures. 
   A noter qu'un radiateur a été installé dans cette pièce 
lors de la rénovation du système de chauffage du bâti-
ment de l'école l'hiver dernier. 
   Cette pièce peut désormais servir de salle de réunion, 
de rencontre avec des intervenants extérieurs ou de re-
pos, selon les besoins des maitresses de l'école et des 
agents qui y travaillent. 
   Dans la cour de l'école une séparation en bois a été 
créée entre le bac à sable et la partie bitumée. 
   Ces derniers jours, Yvan a refait l’enduit de la fontaine 
de la place du Clos devant la mairie car des problèmes 
d'étanchéité étaient apparus au fil du temps. 
   Concernant la voirie, la priorité a été donnée cette an-
née à la réfection de plusieurs murs de soutènement qui 
menacent de s’ébouler, notamment aux abords du cime-
tière, au lieu-dit Barbissane sur la route vieille et au che-
min d'accès du hameau de la Ribeyre. 

   

Après consultations, c'est l'entreprise de TP Jérôme 
Rouveyrol qui a été retenue pour réaliser ces travaux. 
Des restrictions de circulation seront mises en place le 
moment venu, nous comptons sur vous tous pour les 
respecter afin de ne pas perturber le bon déroulement 
des chantiers. 
   Par ailleurs une dizaine de journées ont été program-
mées avec l'entreprise de Mr Benjamin Bonnet pour le 
curage des fossés sur une partie de nos routes. 
 

         

LA FUTURE STATION D’EPURATION 

   La station d’épuration en service depuis les années 70 sera prochainement remplacée par une nouvelle installa-
tion. Les travaux conduits par la communauté de communes Val’Eyrieux en partenariat avec la commune ont dé-
buté cet été, pour une durée de 10 mois. 

   Cette nouvelle station d’épuration est construite en rive droite de la Veyruègne, en face du site actuel. Les eaux 
usées seront traitées par un procédé appelé « filtres plantés de roseaux ». Il s’agit d’un procédé éprouvé, fonction-
nant sur le principe d’une épuration par cultures fixées. Après avoir retiré les déchets les plus grossiers (étape de 
dégrillage), les eaux usées circulent successivement au travers de deux filtres de sable plantés de roseaux, support 

d’une flore bactérienne épuratrice des eaux. 
Ce type de station d’épuration présente 
l’avantage d’être une filière fiable du fait de 
sa simplicité de fonctionnement, avec une 
absence de nuisance sonore et un impact 
visuel très limité. La station sera capable de 
traiter en période de pointe une charge de 
pollution équivalente à celle produite par 
600 personnes.  

   Le coût de l’opération (les études, les tra-
vaux, les essais) comprenant la construction 
de la nouvelle unité, la démolition de l’an-
cienne et le transfert des eaux usées s’élève 
à 536 000 € HT. La communauté de com-
munes Val’Eyrieux a pu obtenir une aide de 
429 000 € : 322 000 € de l’agence de l’eau 
et 107 000 € de l’État. 
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Informations sur l'arrivée de la fibre 
optique à St Pierreville 

 
La réunion de lancement du projet de l'installation de la 
fibre optique a eu lieu mardi 20 septembre 2022 à St 
Pierreville en présence : 
  
      - des élus St Pierreville, St Genest la Champ, Gluiras, 
 Albon, Marcols les Eaux et St Maurice en Chalen
 con. 

- du Syndicat mixte Ardèche Drome Numérique 
(ADN), qui est le maître d'ouvrage. 

- AXIONE-Bouygues Énergies et Services, qui assure 
la réalisation des travaux de déploiement. 

- ADTim FTTH, Délégataire d'ADN et qui assure l'ex-
ploitation du réseau construit . 

 - Les opérateurs FAI , fournisseur d'accès internet 
qui proposent leurs services aux usagers. 

 

1, ETUDES (15 à 18 mois environ) 
Études terrain et modélisation du réseau 

fibre. 
      -    Réunion de lancement du projet, qui a eu lieu à St 
 Pierreville. 
      -   Relevés terrain des sites à raccorder. 
      -  Identification des réseaux électriques et télépho
 niques. 
       - Relevés des supports aériens, vérification de l'état 
 et calculs des charges. 
       - Plantation de piquets. 
       - Relevés et aiguillage des infrastructures souter
 raines. 
        - Modélisation du futur réseau. 
        - Demande d'autorisations aux gestionnaires de voi
 ries et de réseaux. 

   Préparation avant travaux, 
      - Cartographie d'élagage à réaliser pour déployer le 

 réseau. 
      - Signature des conventions avec les propriétaires 

 pour le passage de la fibre sur des terrains privés 
 ou en façade des habitations et avec les syndics 
 de copropriété pour les immeubles et lotissements 

 privés. 
   2, TRAVAUX (6 à 9 mois) 
                       - Réunion de présentation. 
                       - Travaux de génie civil 
                       - Déploiement de la fibre. 

   3.COMMERCIALISATION (3 mois) 
                  -  Les travaux terminés, ADN remet le réseau 
 construit à son délégataire ADTIM FTTH, 
                  - A l'issue d'un délais réglementaire de 3 mois, 
 imposé par l'Arcep, la commercialisation des fibres 
 fibre peut commencer. 
  

 

Si vous avez une question , une diffi-
culté ? 

 
Vous pouvez joindre le site 
 www.ardechedromenumerique.fr ou 
 une hotline gratuite : 04 82 48 00 18 

RENTREE SCOLAIRE  
 

   Malgré le départ de nos 7 CM2, ce sont toujours 39 élèves qui ont fait leur rentrée scolaire à l'école publique de 
Saint Pierreville. 
   Nos enseignantes Danièle Vernet et Anne Laure Blache, sont entourées en classe et à la cantine par Marion Fau-
cher, Maryline Michel et Tracy Stofft. 

http://www.ardechedromenumerique.fr/
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   La fête de la châtaigne a tenu toutes ses promesses et s’inscrit désormais 
parmi les grands rendez-vous des Castagnades du Parc des Monts d’Ardèche. 
70 exposants ont proposé leurs  produits ou savoir-faire locaux donnant au 
village un air de foire « d’antan » bien connu de certains. L’association organi-
satrice « Au pays de la comballe » n’a pas ménagé sa peine pour les deux 
grands temps forts :  
   la randonnée gourmande du samedi qui a accueilli 180 personnes, un record 
de participants et un travail conséquent pour accueillir, renouveler les haltes 
gourmandes ou patrimoniales comme celle du château La Tour et de son mou-
lin, accompagner les groupes et les ramener à bon port pour le plat principal 
et le dessert confiés cette année à la Cerise sur l’agneau . 

   un dimanche consacré au grand 
marché ponctué d’animations musi-
cales, de balades ou encore du spec-
tacle  étonnant « 128 kg de mé-
lèze ». À noter, la seconde place des 
« joutes gastronomiques de  la Con-
frérie de la châtaigne » attribuée à 
Lola Dumas (membre du Conseil mu-
nicipal des enfants) pour son gâteau à la châtaigne. 
   La commune remercie les organisateurs et tous ceux et celles qui ont 
apporté leur contribution à ce grand rendez-vous de l’automne. 
 

   Afin de poursuivre l’automne dans la convivialité, la commune a répondu favorablement à la proposition de trois 
professionnels des métiers d’art (Michèle Novak, Valérie Calvat et Joël Relier) d’organiser le Marché de Noël. Celui
-ci s’inscrira dans le cadre règlementaire du marché hebdomadaire et se déroulera à la salle des fêtes le dimanche 
11 décembre de 10 h à 18 h. Les candidatures reçues seront examinées d’ici la fin octobre. Infos auprès de Joël 
Relier (joelrelierjo@gmail.com).L’association des parents d’élèves proposera boissons et petite restauration. 
 

   Deux autres rendez-vous, l’un à destination des plus jeunes le vendredi 16 décembre après l’école, l’autre pour 
les plus de 70 ans le samedi 17 décembre à midi. Pour les plus jeunes, ce sera un goûter animé pour attendre le 
Père Noël, et pour les plus anciens le C.C.A.S. (Centre communal d’action sociale) a souhaité renouer avec la tradi-
tion du repas partagé après les deux années de Covid qui avaient contraint à la livraison de colis. Un courrier 
d’invitation sera bientôt adressé aux personnes concernées. Le restaurant « Chez Flo » assurera le repas. 

LES RENDEZ-VOUS DE L’AUTOMNE 

Évocation de « Ce cher vallon 
qu’il aimait »  au château de La 
Tour par Estelle et Bruno 

THÉÂTRE: GORGEE D'EAU  
 

 Avec PENDA DIOUF & MAELLE DEQUIEDT , le vendredi 25 novembre à 20h à la salle des fêtes 

    L’adolescence est un âge en demi-teinte, entre angoisse de l’avenir et désir d’émancipation. Avec Gorgée d’eau, 
Penda Diouf sonde ces ambivalences à travers un huis clos entre une mère et sa fille, 
dans un monde en proie aux cataclysmes.      

  Dès 12 ans, durée : 1h 

Tarif : 14 €, 10 € moins de 30 ans, demandeurs d’emploi, intermittents, 7 € moins de 16 ans. Quo-
tient familial inférieur à 900 € : adulte 7€, moins de 16 ans 5 € 

Billetterie en ligne, à l'Office de tourisme ou sur place, ouverture 1/2h avant la représen-
tation 

mailto:joelrelierjo@gmail.com
http://www.comediedevalence.com

